

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **CONVOCATORIA AL CONCURSO DE ENSAYO**

**IEEQ PUBLICA INSERCIÓN:** CONVOCATORIA AL CONCURSO DE ENSAYO MÉXICO Y SU CIUDADANÍA, con el objeto de fortalecer la cultura democrática y educación cívica, promoviendo el conocimiento y la investigación por parte de los ciudadanos. (DQ, 9 / CQ p3)

### **ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN**

#### **INE ACTUALIZARÁ PADRÓN PARA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN**

Por Jovana Espinosa

Querétaro 28 Sep 15.- El Vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local en Querétaro, del Instituto Nacional Electoral (INE) Domingo Bautista, dio a conocer que se tendrá que actualizar la lista nominal y el padrón electoral de Huimilpan para que se pueda realizar la elección extraordinaria. Explicó que estarán en constante contacto con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con el propósito de auxiliarlos en lo que necesiten, incluyendo realizar “el corte” del padrón desde el mes que se les solicite. De igual forma les brindarán apoyo para otros aspectos técnicos necesarios para realizar la elección tales como la instalación de mesas directivas de casillas. Añadiendo que hasta el momento en aquél municipio existen 25 mil registros ya que terminadas las elecciones del 7 de junio en todo el país se comenzó una campaña intensa de credencialización. “Entes momento hay 25 mil registros en Huimilpan, debemos de estar al pendiente de cuál sería el corte que estaríamos utilizando (...) una elección extraordinaria no nada más implica el corte de la lista nominal, si no implica otras cuestiones que son la base, la insaculación, la instalación de mesas directivas de casillas, estarán concertando las fechas que se establezcan, y a partir de ahí se estarán definiendo fechas”. Finalmente aceptó que aún no tiene fecha establecida para concluir con esta actualización y esto lo estarán determinando en próximas fechas cuando se reúnan con representantes del IEEQ para así saber cuántos tiempo antes de la elección prevista para el mes de diciembre es que podrán concluir la actualización.

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/458653-ine-actualizara-padron-para-eleccion-extraordinaria-en-huimilpan/>

#### **INE ACTUALIZARÁ LISTA NOMINAL EN HUIMILPAN**

Por Redacción

Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) indicó que en el caso de que efectivamente se realicen elecciones extraordinarias en Huimilpan, se actualizará la Lista Nominal, con base a los requerimientos que al respecto, se reciban del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Recordó que en la elección del 7 de junio la Lista Nominal se creó al corte de los movimientos registrados al 15 de mayo, y que mientras tanto, el padrón electoral continúa con actualizaciones con base a la presencia de ciudadanos en los módulos respectivos. Además de la solicitud del IEEQ, también es necesario conocer la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que confirme o rechace la necesidad de invalidar los resultados en Huimilpan. “Estaremos atentos a todo lo que se determine de esta elección extraordinaria, dependiendo de las condiciones que establezca en este caso, tanto la convocatoria que el IEEQ expida y las condiciones técnicas del Registro Federal de Electores a nivel

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

nacional, y sobre todo los trabajos que realizamos todos los días en nuestros módulos de atención ciudadana”. (DQ, 11)

## **PAN PIDE A PGJ RESOLVER DENUNCIAS DE EX CANDIDATO**

Por Arlene Patiño

El representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Martín Arango García, advirtió que el ex candidato del Partido Nueva Alianza a la presidencia municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, cuenta con cuatro denuncias penales ante autoridades locales, por lo que hay elementos para que no participe como candidato en la elección extraordinaria. Arango García pidió que éstas se resuelvan de inmediato, pues las denuncias se realizaron por la presión que recibieron algunos votantes el pasado 7 de junio para sufragar a favor del ex candidato. “Actualmente existen cuatro denuncias presentadas ante el Ministerio Público por los acontecimientos de la jornada electoral en Huimilpan, por lo que exhortamos a la procuraduría del estado a que realmente investigue lo que está sucediendo, ya que estas denuncias tienen en algunos casos más de tres meses de haberse levantado y ninguna de ellas ha tenido o ejercido alguna acción”, denunció Arango García. Tras el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro para anular la elección, el representante del PAN ante el IEEQ solicitó que se envíe la información a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales a fin de que determine si habría alguna responsabilidad en contra de Juan Guzmán. (EE 6)

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2015/09/28/pan-pide-pgj-resolver-denuncias-ex-candidato>

## **EL 6 DE DICIEMBRE, SE LLEVARÁN A CABO NUEVAS ELECCIONES EN HUIMILPAN**

Por Redacción

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) expidió la convocatoria para la celebración de la elección extraordinaria del Ayuntamiento del municipio de Huimilpan, Querétaro, en cumplimiento a la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) en el recurso de apelación TEEQ-RAP-74/2015 y su acumulado TEEQ-RAP-106/2015. En el acuerdo respectivo, se declara el inicio del proceso electoral a partir del 1º de octubre del presente año y se aprueba el procedimiento, las bases y los plazos para la elección, incluyendo: a) la integración del órgano a cargo del cual estará la preparación, desarrollo y vigilancia del proceso electoral extraordinario, b) los topes de gastos de precampaña y campaña, c) el financiamiento público para gastos de campaña, d) los límites al financiamiento privado, e) el registro de aspirantes a candidatos y fórmulas, f) las reglas y plazos a que se sujetarán las campañas y g) el día de la elección extraordinaria. Asimismo, de conformidad con el artículo 22 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, el Consejo determinó un tope de gastos de campaña de \$383,642.56 pesos y un tope de gastos de precampaña de \$38,364.26 pesos para dicha elección. El órgano superior de dirección aprobó las convocatorias para la designación de los Consejeros Electorales y Secretario Técnico del Consejo Municipal que será encargado de organizar, desarrollar y vigilar el proceso electoral para la elección. Además, aprobó el Calendario Electoral para los comicios e informó a los ciudadanos y a los partidos políticos la demarcación territorial del municipio de Huimilpan, así como los cargos sujetos a elección popular. Del mismo modo, determinó que los acuerdos emitidos por el colegiado durante el proceso electoral ordinario 2014-2015, serán aplicables en lo conducente a la elección extraordinaria, considerando las modificaciones y criterios derivados de las resoluciones emitidas por las autoridades jurisdiccionales competentes. El Consejo autorizó al Secretario Ejecutivo para la celebración de los convenios e instrumentos jurídicos necesarios para la elección extraordinaria. Durante la sesión extraordinaria fue aprobada la convocatoria, los lineamientos y los formatos de registro, así como de respaldo ciudadano de los candidatos independientes, quienes deberán obtener como mínimo el respaldo ciudadano equivalente al 2.5% del listado

**MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015**

nominal de electores del municipio de Huimilpan; lo anterior, considerando los 24,676 ciudadanos inscritos en la lista nominal con corte al 31 de diciembre de 2014, por lo que el número de respaldos requeridos es de 617. En caso de que la sentencia de referencia dictada por el TEEQ fuera revocada por la autoridad jurisdiccional competente, el Consejo General determinó que el acuerdo y los demás actos aprobados quedarán sin efectos. Asistieron a la sesión pública el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Gabriela Benites Doncel, Yolanda Elías Calles Cantú, Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez; los Consejeros Jesús Uribe Cabrera y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y los representantes de los partidos PAN, PRI, PRD, MC, NA, PVEM, PES, Morena, PH y PT. En la misma se tomó protesta como representante suplente del Partido Encuentro Social a Gustavo César Jesús Buenrostro Díaz.

<http://www.enlacemexico.info/index.php/informacion-del-dia/queretaro/9195-el-6-de-diciembre-se-llevaran-a-cabo-nuevas-elecciones-en-huimilpan>

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **RESOLVERÁ HOY EL TRIBUNAL FEDERAL CASO HUIMILPAN**

Por Enrique Zamudio

La Sala Regional Monterrey del TEPJF sesionará hoy al medio día para resolver el caso Huimilpan, luego de que el TEEQ declaró nula la elección del Ayuntamiento de esta demarcación y ordenó la realización de comicios extraordinarios. Tras la realización de la audiencia de alegatos en esta magistratura que se llevó a cabo ayer, los magistrados de la sala Monterrey discutirán sobre el expediente SM-JRC-313/2015, promovido por el PANAL, así como del SM-JDC-620/2015 del candidato del PANAL a la alcaldía de Huimilpan. El aspirante a la presidencia municipal huimilpense, Juan Guzmán Cabrera, dijo sentirse confiado en que los magistrados de la Sala Regional Monterrey resolverán conforme a derecho “y no como ocurrió en Querétaro”. “Hay que confiar en las instituciones”, sostuvo Juan Guzmán Cabrera “yo siento que la gente, los magistrados tienen la constitución bajo el brazo. Si dejamos de tener esa confianza, dejamos de creer en este país”. Por ello, el neoliancista Juan Guzmán confió en que la resolución de los magistrados sea con fundamentos “y no sea como lo que ocurrió en Querétaro”. En este sentido, Guzmán Cabrera destacó que el hecho de que la Sala Regional Monterrey haya solicitado información a dependencias de seguridad, de los tres órdenes de gobierno, advierte que el trabajo de investigación de los magistrados es completo y objetivo. “No puedes juzgar sin tener las pruebas en las manos, si la PGJ, la Federal o el mismo ejército tienen notas diferentes de actos de violencia yo, simplemente, ya no estaría aquí”. (N 4)

## **PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **INICIA "ERA AZUL" CON NUEVA SEDE DEL PAN**

Por Elvia Buenrostro

En vísperas de la toma de protesta de Francisco Domínguez, Querétaro inicia a teñirse de azul debido a que hoy es el corte de listón de la nueva sede del PAN, para lo cual está confirmada la visita de su expresidente nacional Gustavo Madero Muñoz. Además, también se contará con la presencia del gobernador electo Francisco Domínguez Servián, quien este jueves también será el primer panista de Querétaro. Aunque por la tarde de ayer, estaban en espera de la confirmación del dirigente del CEN, el queretano Ricardo Anaya Cortés, quien también está en la lista de invitados de la plana mayor y que hoy mismo se puede trasladar de la Ciudad de México para su arribo. La cita a

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

la casa blanquiazul es a las 19:00 horas, a donde llegará el político y empresario Gustavo Madero Muñoz, quien apoyó con recursos económicos para la construcción del inmueble. (DQ, 1)

## **SEGURIDAD Y COMBATE A LA CORRUPCIÓN, TEMAS PRIORITARIOS: J.L. BÁEZ**

Por Verónica Ruiz

La seguridad y el combate a la corrupción, serán temas prioritarios para la fracción parlamentaria del PAN en la LIII Legislatura del estado, indicó el Presidente del Comité Directivo Estatal del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero. En entrevista señaló que ahora el PAN tiene una nueva condición al interior del Congreso del Estado, buscarán aprobar diferentes reformas en materia de seguridad. (N 5)

## **SONIA ROCHA, SENADORA VIP, GASTÓ 152 MIL**

Por Claudia Guerrero

MÉXICO, DF.- Sonia Rocha, senadora por Querétaro, encabeza la lista de viajes caros de los miembros de la Cámara Alta con un boleto de más de 152 mil pesos a Doha, Qatar. Aunque en el arranque del 2015 se habían restringido los viajes internacionales, los senadores aprovecharon el segundo trimestre del año para volver a las andadas. (PA, 1)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: EXIGEN PROCEDER CONTRA ALCALDES**

Por Patricia López Núñez

El Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro demandó el inicio de los procedimientos legales correspondientes ante los adeudos que dejarán varias administraciones municipales a los gobiernos que iniciarán funciones este 1 de octubre. Al referirse a los problemas financieros que se heredarán a los nuevos ediles, el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago Silva, advirtió que los malos resultados en materia administrativa son una negligencia municipal. Subrayó que esta negligencia es responsabilidad del tesorero municipal, del cabildo y del presidente municipal de cada demarcación, sin importar el color del partido político que gobierna cada uno de los municipios. "Como negligencia no solamente se debe sancionar, sino se deben señalar las repercusiones constitucionales y administrativas que le correspondan a cada uno de ellos", resaltó. Una vez que se revisen las cuentas públicas, añadió el líder de los abogados, tendrán que iniciarse los procedimientos necesarios, en todas las instancias correspondientes y en la Legislatura local. "Tienen que señalarse las responsabilidades correspondientes a cada uno de los miembros de la administración pública estatal o municipal", reiteró De Santiago Silva. Insistió que la situación financiera es una responsabilidad compartida entre ciertos actores municipales y no entregar buenas cuentas, requiere de sanciones ya establecidas por la ley. (DQ, principal)

### **N: VETA C. ROJA SRJ**

Por Tina Hernández y Tania talavera

Cruz Roja ya no atenderá servicios de Santa Rosa Jáuregui a menos que sean escoltados por unidades de PoEs o Guardia Municipal. Ello luego de las agresiones sufridas en la comunidad de Montenegro y la situación de inseguridad que se vive en esa delegación. (N principal)

### **AM: QUITAN A REGIDORES SUS PRERROGATIVAS**

Por Cecilia Conde

Los regidores que conformen los 18 ayuntamientos de Querétaro no tendrán prerrogativas, esto derivado de que los legisladores locales quitaron un párrafo de la Ley Orgánica Municipal, que indicaba que los grupos

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

de regidores podían recibir presupuesto para sus actividades. En entrevista, el exdiputado local y próximo regidor de Querétaro, Enrique Correa Sada, señaló que esto representa un ahorro mensual cercano a un millón y medio al mes, tan solo en el municipio de Querétaro. “Se modificó el artículo 38 de la Ley Orgánica Municipal en la que mencionaba que los grupos o fracciones de regidores podrían disponer de algún recurso para sus integrantes, para sus acciones de trabajo; lo que nosotros hicimos fue eliminar este párrafo para que no exista la posibilidad jurídica de que los grupos de regidores puedan recibir estos recursos”, recalcó. Detalló que cada regidor recibe alrededor de 100 mil pesos mensuales en prerrogativas, lo cual implica gastos que pueden ser utilizados en las diferentes secretarías del municipio. Aunque esta cifra no es oficial, periódico AM de Querétaro acudió a las oficinas de los regidores del municipio de Querétaro para solicitarles la información sobre el monto al que ascienden esas prerrogativas, sin embargo, no hubo regidores que precisaran ese dato; y en la página de la administración no está esa cifra. Solo aparece el sueldo de regidores que asciende a 48 mil pesos. (AM, principal)

## **CQ: URGE LEGISLAR PARA EVITAR “DESVIACIONES SEXUALES”: DIPUTADO**

Por Irán Hernández

Luego de afirmar que está en contra de las uniones civiles entre personas del mismo sexo, el diputado de Acción Nacional, José González Ruiz, explicó que las personas homosexuales o lesbianas, se desviaron porque no tuvieron una adecuada educación sexual y se debe legislar para evitar esas “desviaciones”. Deriva de esa falta de educación tanto en planes educativos como en este caso en los hogares. Son personas que se desviaron porque no tuvieron esa parte de la educación ni en su casa ni en la institución que lo debió haber proyectado. (CQ principal)

## **PA: RECORTE DE PERSONAL EN CAPITAL HARÁ MAV**

Por Jaquelin Hernández

Dentro de los primeros 30 días de Gobierno, Marcos Aguilar Vega presentará los trabajos de austeridad, con la finalidad de aprovechar e incluso obtener mayores recursos económicos para beneficio de los ciudadanos. En este sentido, destacó que buscará una mejor y mayor capacitación tributaria porque actualmente el Gobierno Municipal recauda solo el 62 por ciento, por lo que pretende que el nuevo Gobierno incremente al 90 por ciento de recaudación a través del Impuesto Predial, recuperando casi 600 millones de pesos. (PA, principal)

## **EUQ: MAV: MI GOBIERNO, AUSTERO Y EFICIENTE**

Por Marittza Navarro

“No hay nada qué festejar y por eso habrá una ceremonia austera para el 1 de octubre”, afirmó el panista Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro. En conferencia de prensa, dijo que la ceremonia costará 480 mil pesos y se llevará a cabo en el recinto que alberga la delegación del Centro Histórico, frente al Jardín Guerrero. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ALISTAN COMISIONES EN EL CONGRESO LOCAL**

Por Lenin Robledo

Las comisiones ordinarias de la 58 Legislatura podrían quedar listas en la primera sesión de pleno que lleve a cabo el nuevo Congreso, dijo el presidente de la Mesa Directiva, Roberto Carlos Cabrera Valencia. Después de que el pasado sábado fuera definida la nueva Mesa Directiva, con Roberto Carlos Cabrera como presidente; Luis Gerardo Ángeles Herrera como vicepresidente; Daesy Alvorada Hinojosa Rosas, como primer secretario; María Antonieta Puebla Vega, segundo secretario; Atalí Soffa Rangel Ortiz y José González Ruiz, como secretarios suplentes; ahora sigue definir la fecha para tener la primera sesión de pleno y comenzar a trabajar de manera específica. (EUQ, 1)

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **RECHAZA LVIII LEGISLATURA JUBILACIONES DE DIPUTADOS**

Por Leticia Jaramillo

Roberto Carlos Cabrera Valencia, diputado presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, manifestó su rechazo a las jubilaciones de diputados y su decisión de legislar en esta materia: “las jubilaciones de diputados son cuestionables porque los cargos de elección popular no deben ser considerados como trabajadores del gobierno”. (N 1)

## **57 LEGISLATURA SERÁ ANALIZADA: CABRERA**

Por Lenin Robledo

Ayer por la mañana se llevó a cabo el proceso de entrega-recepción del Poder Legislativo de Querétaro. El presidente de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura, el diputado del Partido Acción Nacional, Roberto Carlos Cabrera Valencia, afirmó que la información que recibieron será analizada durante los próximos 15 días para posteriormente emitir alguna observación. En el acto estuvieron presentes tanto la comisión saliente encabezada por Agustín Luna Lugo, director de Servicios Administrativos de la 57 Legislatura, así como los titulares de cada una de las dependencias del Poder Legislativo: Izcalli Rubio Medina, de Servicios Financieros; Raúl Jaime Pérez, de Investigación y Estadística Legislativa; Raúl Ríos Ugalde, de Asuntos Legislativos y Jurídicos; Adriana Cortés Mercado, de Comunicación Social y Jesús Zárate Casimiro, titular de la Contraloría Interna. (EUQ, 4)

## **“INFORMAR DEBE SER UN ACTO COTIDIANO”**

Por Redacción

En el marco del Día Internacional del Derecho a Saber, la diputada local por el primer distrito, Daesy Hinojosa Rosas, destacó la importancia de respetar y hacer valer este derecho como base para el ejercicio de otros tan fundamentales como la igualdad y la justicia. “Rendir cuentas no puede ser un acto anual sino cotidiano y al alcance de los ciudadanos”, añadió. De acuerdo con datos de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), en lo que va de 2015, el poder Legislativo ha recibido 25 solicitudes de información, siendo marzo el mes con mayor número de peticiones. Mientras que al cierre de 2014, la cifra ascendió a 63. El Ejecutivo, durante el mismo período del año en curso, reporta mil 768, y el Judicial un total de 68. (EUQ, 5)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SE REÚNE DOMÍNGUEZ CON LÍDERES**

Por Redacción

Francisco Domínguez Servién, gobernador electo del estado de Querétaro, se reunió con el embajador de Canadá en México, Pierre Alarie, y el presidente y director de Operaciones de Bombardier, Dr. Lutz Bertling. Durante la reunión resaltaron la buena relación que dicho país tiene con Querétaro; destacaron la paz laboral del estado y el empuje que ha demostrado el gobernador electo para atraer inversiones y mantenerlas. (PA, 3)

### **RELEVO EN SSC, EN PRIMER SEGUNDO**

Por Marittza Navarro

Minutos antes de que termine el 30 de septiembre, el capitán Adolfo Vega Montoto, secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), entregará la corporación al nuevo titular del área, para que comience a trabajar desde el primer segundo del 1 de octubre. En entrevista, recordó que en esta área el cambio de estafeta se hace en los primeros minutos de la nueva administración para garantizar que el servicio estará sin interrupciones. (EUQ, 1)

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## PODER JUDICIAL

### ELEGIRÁN MAÑANA A RELEVO EN TSJ

Por Jorge Vargas Sánchez

Trece magistrados del TSJ -6 mujeres y 7 hombres- elegirán al mediodía de mañana en sesión extraordinaria de Pleno a la sucesora del presidente Manuel Septién Olivares, que durará en el cargo del 1 de octubre al 30 de septiembre de 2018. En una conversación con el magistrado Septién Olivares, se supo que la presidencia del TSJ podría recaer en la magistrada Celia Maya García o en Consuelo Rosillo Garfias, quien sea, deberá obtener siete sufragios. (PA, 10)

## MUNICIPIOS

### PRESENTA MARCOS AGUILAR SU GABINETE

Durante el evento recalcó que el objetivo de todos los que asumirán un cargo público el primero de octubre tendrán como objetivo principal la transparencia y rendición de cuentas. A continuación los nombres de quienes formarán parte del equipo de trabajo: -Secretario de General de Gobierno, Francisco de Jesús de Silva Ruiz. - Secretario de Seguridad Pública, General de división, Rolando Hidalgo Eddy. -Secretario de Finanzas, Rubén Álvarez Lacuma. -Secretario de Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda -Secretario de Desarrollo Sustentable, Gildarlo Gutiérrez Méndez. -Secretaria de Administración, Ana Laura Castellanos Lizarraga. - Secretario de Servicios Públicos Municipales, José Luis Sainz Guerrero. -Secretaria de Desarrollo Social, Beatriz Marmolejo Rojas. -Secretaria de Gestión Delegacional, Salvador Martínez -Coordinador de Institutos Desconcentrados, Adelaida García Conde Trelles. -Secretaria de Movilidad, Mauricio Cobo Urquiza -Secretario Ejecutivo, Jorge Luis Alarcón Neves -Dirección del Sistema DIF, Josefina Esteva Navarro. -Coordinación de Comunicación Social, Estela Valenzuela. -Secretaria de Obras Públicas, Hiram Villeda -Coordinador de Enlace Legislativo y Asuntos Institucionales, Alejandro González Valle. -Patronato del sistema DIF, Teresa García Acuña. - Secretario de Desarrollo Sustentable, Gildardo Gutiérrez Méndez. -Secretario Adjunto, Héctor Julio García Contreras. -Secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos. -Coordinación de los Institutos Desconcentrados Municipales, Adelaida García-Conde Trelles. (AM, web)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2015/09/29/presenta-marcos-aguilar-su-gabinete>

### PROTESTARÁ AGUILAR VEGA EN EL JARDÍN GUERRERO

Por Jacquelin Hernández

Austera será la toma de protesta de Marcos Aguilar Vega como presidente municipal de Querétaro, la cual costará únicamente 480 mil pesos, cifra que representa un 10 por ciento de la que se gastó hace 3 años, y que fue de 4 millones 800 mil pesos. En rueda de prensa, el alcalde capitalino electo informó que ha decidido hacer un cambio desde el primer día de su gestión, por ello, suspenderá el "acto suntuoso" de la toma de posesión del Ayuntamiento 2015-2018. (PA, 1)

### INVESTIGARÁ MARCOS COMPRA DE CAMIONETA BLINDADA

Por Jaquelin Hernández

Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, declaró que investigará hasta las últimas consecuencias a los involucrados en la compra de la camioneta blindada que adquirió el Municipio de Querétaro en días pasados, ya que tuvo un costo de 2 millones 950 mil pesos, cuando su precio normal es de un millón 950 mil pesos. (PA, 3)

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **COMPRARON CAMIONETA CON SOBREPRECIO: MARCOS AGUILAR**

Por Cecilia Conde

La camioneta blindada que fue adquirida por la administración municipal de Querétaro tiene un sobreprecio de un millón de pesos, aseveró el alcalde electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Detalló que el precio comercial es de un millón 950 mil pesos y se ha manejado que la administración pagó 2 millones 950 mil pesos. Esto en el marco del anuncio de su evento de toma de protesta, que tendrá como base la austeridad. “En cuanto a la camioneta, pues la palabra cuando se empeña se cumple; lo que dije lo voy a hacer. Vamos a investigar y la voy a vender, así de sencillo. Lo que si identifico es que gracias a estas circunstancias, me tuve que poner a investigar algo que yo nunca había estudiado: ¿Cuánto vale una camioneta blindada? La camioneta se compró en 2 millones 950 mil pesos; esas camionetas en el mercado están en un millón 950 mil, hay un sobreprecio de un millón de pesos, esa es la realidad”, afirmó. (AM, 4)

## **PRESENTA ALCALDE ELECTO DE CORREGIDORA SU GABINETE**

Por Redacción

El alcalde electo de Corregidora, Mauricio Kuri, dio a conocer los nombres de las personas que formarán parte de su gabinete para el trienio 2015-2018, a través de un comunicado. Ahí, señala como jefe de gabinete a Rogelio Vega, proveniente de la iniciativa privada. Como secretario de ayuntamiento, fungirá José Ernesto Bejarano, que ocupó cargos en los ayuntamientos de Naucalpan y Nezahualcóyotl, Estado de México. En el cargo de secretario de gobierno estará Alonso Valdovinos, miembro activo del PAN. Gustavo Arturo Leal Maya se desempeñará en el cargo de secretario de la Tesorería y Finanzas. Como secretario de Servicios Públicos Municipales designó a Carlos Herrerías Tello de Meneses. Miguel Ángel Bucio será el secretario de Obras Públicas. Oscar García será el titular de la Secretaría de la Contraloría. En la secretaría Particular estará Mauricio Herbert. La Secretaría de Administración será encabezada por Francisco Castro. Daniel Lira Bolaños habrá de ser titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable. La Secretaría de Seguridad Pública estará a cargo del comandante José Luis Rodríguez. (EUQ, 10)

## **NO HAY FINANZAS SANAS EN EL MUNICIPIO**

Por Lenin Robledo

No hay finanzas sanas en el municipio de Tolimán, así lo aseguró el presidente municipal electo de esa demarcación, Luis Rodolfo Martínez. Denunció que el actual presidente municipal Édgar Benítez López, ha declarado en reiteradas ocasiones que existe el recurso para realizar varias obras que están pendientes dentro de su administración, sin embargo Luis Rodolfo Martínez, dijo que tal dinero no existe. (EUQ, 4)

## **DEJAN EN TOLIMÁN DEUDA DE 9 MDP EN RUBRO LABORAL**

Por Norma Ayala

La administración saliente del municipio de Tolimán, encabezada por Édgar Montes Benítez, dejará una deuda en el rubro laboral por más de 9 millones de pesos, informó el presidente municipal electo, Luis Rodolfo Martínez Sánchez. Indicó que esta situación ha sido detectada en el proceso de entrega-recepción que se sigue llevando actualmente, así como por la información que les ha proporcionado el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Gobierno del estado. (EUQ, 4)

## **HAY CINCO MUNICIPIOS QUEBRADOS, SEGÚN ESFE**

Por Alan Contreras

Cinco Municipios del Estado presentan déficit, según el informe del primer semestre de este año hecho por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro, debido a una deficiente administración de los recursos

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

públicos, provocada por gastar más de lo que se tiene. El titular de la Entidad, Rafael Castillo Vandenpeereboom, refirió que la cifra de Municipios en esta situación no es tan alta debido a que algunas administraciones pudieron reforzar sus finanzas con los ingresos del Impuesto Predial que obtuvieron al inicio de este año. No obstante, no quiso dar el nombre de los Municipios deficitarios, hasta que el informe sea publicado por la Legislatura local. (PA, 1)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### ANUNCIAN APOYO A ESTUDIANTES

Por Norma Ayala

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) abrió su convocatoria para la entrega de becas a estudiantes con algún tipo de discapacidad. El periodo de recepción de documentos de los candidatos inicia el 12 de octubre y finaliza el 16 del mismo mes. (EUQ, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

**PALABRA.** Cumplió su promesa el presidente municipal saliente de El Marqués, Enrique Vega Carriles, y le ahorró al Ayuntamiento las liquidaciones de todos los funcionarios de y segundo nivel, incluido él mismo, porque firmaron su renuncia con fecha 30 de septiembre para no afectar a la administración. Todo lo contrario a su antecesor Rubén G(m)alicia Medina, quien se despachó hasta con recursos federales desviados, no obstante el gran desastre que dejó. **PRISAS.** La última tarea de Germán Giordano es el análisis del Presupuesto 2016 y en ello gasta en la Ciudad de México sus últimos días como secretario de Finanzas de Querétaro, porque este jueves entrega el proyecto a la nueva Administración y se va. El paquete de este año ascendió a 26 mil 564 millones de pesos. (DQ, 1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

**Gabinetes.** Le presento a continuación la lista de personas que acompañarán a Mauricio Kuri como presidente municipal de Corregidora en Querétaro, personas que provienen de la iniciativa privada con estudios profesionales y en su mayoría con experiencia en el servicio público: Rogelio Vega Vázquez Mellado, Jefe de Gabinete; José Ernesto Bejarano Sánchez, Secretario del Ayuntamiento; Alonso Valdovinos Torales, Secretario de Gobierno; Gustavo Arturo Leal Maya, Secretario de Tesorería y Finanzas; Carlos Herreras Tello de Meneses Secretario de Servicios Públicos Municipales ;Mauricio Herbert Pesquera Secretario Particular ; Miguel Ángel Bucio Reta Secretario de Obras Públicas; Oscar García González Secretario de la Contraloría; Francisco Castro Alegría Secretario de Administración; Daniel Lira Bolaños Secretario de Desarrollo Sustentable; Comandante José Luis Rodríguez Aboytes Secretario de Seguridad Pública. A Mauricio Kuri no le armaron el gabinete como muchos de manera socarrona intentaron insistir, Kuri eligió a los hombres con los que trabajará y obviamente también en la lista de funcionarios viene la experimentada y profesional Ginette Amieva, en el área de comunicación e imagen de aquel importante municipio. Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, presentará a su gabinete mañana y entre los nombres que seguramente estarán en la lista del futuro alcalde capitalino destacan: Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, Secretario de Seguridad Pública Municipal; Gildardo Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Sustentable Municipal; Hiram Villena, Secretario de Obras Públicas, Francisco de Silva Ruíz, Secretario de Gobierno; Juanita Elías, Secretaria Particular; Alejandro González Valle, Oficina de Enlace Legislativo en Distrito Federal; Salvador Martínez, Secretario de Gestión Municipal; Estela Valenzuela, Coordinación de Comunicación Social; Mauricio Cobo Urquiza, Secretaría de Movilidad; Rubén Álvarez Lecuna, Secretario de Planeación y Finanzas. El gabinete del gobernador electo Francisco Domínguez Servián, está muy cerrada la información pero

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

existen dos personajes que tienen un lugar asegurado en el próximo gobierno estatal, de acuerdo con la información que desde épocas de campaña la Coparmex pretendía obligar a los candidatos a revelar los nombres de la totalidad del gabinete. Ahí se dieron los nombres de Manuel Alcocer Gamba, Juan Martín Granados Torres y no pierda de vista a Marco del Prete, José de la Garza, Mariela Morán, Enrique Echavarrí. DE REBOTE Muchos alcaldes electos dicen que no saben las deudas que les van a heredar y los compromisos financieros por cumplir; lo que sí saben es el monto de los ingresos personales que recibirán ellos y sus acompañantes; de eso por el momento no quieren hablar., @aolverar (DQ 4)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

**Pifia de prensa panchista con el Ejército.** Son 18 los generales de División en activo del Ejército Mexicano. Es el grado necesario para acceder al máximo cargo dentro de la milicia: ser Secretario de la Defensa Nacional. Uno de estos generales es el Comandante de la XII Región Militar con sede en Irapuato, Pedro Felipe Gurrola Ramírez. Por encima de él, solamente el General secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda. No se mueve nada en temas militares, absolutamente nada en los estados que integran la región (Querétaro, Michoacán y Guanajuato) si el general Gurrola no lo ordena. Así de claro es el mandato en la estructura de la Sedena. Por ello, resulta sorprendente la pifia del equipo de Comunicación Social del gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, quien hace una semana se reunió con el Comandante de la XII Región Militar, encabezada, como le decía, por el General de División Diplomado de Estado Mayor, Pedro Felipe Gurrola Ramírez a quien no mencionaron en el comunicado difundido por la oficina de prensa del futuro gobernador, a pesar de que aparece en la foto, destacando únicamente la presencia del Comandante de la XVII Zona Militar, con sede en nuestro estado, General de Brigada, Francisco Aguilar Hernández. Podrá decirse que fue un error involuntario del área de prensa, estoy seguro que así debió ser. Es más, si me apura el lector, sería una nimiedad. Pero quienes conocen a Domínguez Servién saben que este tipo de errores tienen un costo. Pero resulta inaceptable que colaboradores novatos de quien está a unas horas de convertirse en gobernador del estado, Francisco Domínguez, metan ruido a una relación que el mandatario electo ha llevado, con mucho, por buen camino. De hecho, a su paso por el senado, Domínguez Servién formó parte de la Comisión de Defensa Nacional, tejiendo fino con los hombres de verde olivo. Así me lo han dicho en reiteradas ocasiones sectores castrenses, por lo que es inexplicable la omisión que en esos niveles se toma como ofensa. Querétaro, lo ha dicho Francisco Domínguez, atraviesa por una etapa de inseguridad que concluirá a partir del 1 de octubre que asuma el Poder Ejecutivo del Estado. De hecho, en el comunicado difundido el domingo, señala que para analizar el asunto de la seguridad pública en Querétaro, el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, y el jefe de la XVII Zona Militar, General Francisco Aguilar Hernández (yo sí lo menciono), tuvieron una reunión de trabajo con el Comandante de la XII Región Militar, General Pedro Felipe Gurrola Ramírez, en la que el mandatario electo se refirió a la importancia de recuperar la seguridad de los ciudadanos, devolverles la tranquilidad, así como la confianza en las autoridades responsables de cuidar a su familia y patrimonio. “La seguridad es una política de Estado permanente y demanda el compromiso de los tres órdenes de Gobierno y de la sociedad en su conjunto”, dijo Domínguez Servién, según un comunicado. Al General Aguilar Hernández el próximo gobernante le manifestó que a partir del jueves el Gobierno del Estado asumirá con firmeza la responsabilidad de garantizar y construir el orden público, entendido como paz social y tranquilidad. Esto debe ser en todos los ámbitos de la convivencia social y privada, dijo el gobernador electo. “Trabajaremos sin descanso para que imperen la ley y la justicia pronta y expedita”. Podríamos empezar, creo yo, por respetar las jerarquías. -OÍDO EN EL 1810- **Bien.** El empresario Mauricio Kuri, alcalde electo de Corregidora, se fajó ante la intentona zapatista de mantener en Seguridad Pública Municipal a Ángel Rangel Nieves. José Luis Rodríguez Aboytes llegará a limpiar la casa y atemperar los ánimos entre la tropa que ya no aguantaban al que se va. Al

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

tiempo. -¡PREEEPAREN!- **Hoy.** Marcos Aguilar Vega dará a conocer en unas horas su gabinete que lo acompañará en el Gobierno del Municipio de Querétaro al menos los próximos tres años. Por cierto, ya dijo que venderá la camioneta blindada que le compraron los de la administración saliente con un sobrepeso de un millón de pesos. Y prometió que investigará y sancionará al o los responsables del despilfarro. En ese tenor, canceló el acto de protesta en Centro Sur y lo hará en el Jardín Guerrero. Como Armando. -¡AAAPUNTEN!- **Pleno.** Mañana elegirán al presidente del Tribunal Superior de Justicia. Le aseguro que nadie la tiene en la bolsa. Hombre o mujer, todos siguen tratando de sumar la mayor cantidad de los 13 votos. En ese tipo de elecciones siempre hay traiciones, por lo que será hasta el último momento que habrá claridad. Si no que le pregunten a Chava García, que hace seis años se quedó a nada de llevársela, pero -otra vez- las promesas incumplidas y la pésima operación de los calzadistas que iban llegando, le dieron el triunfo a Jorge Herrera. La historia es circular. -¡FUEGO!- **Rojo.** Parece que, como muchos, el futuro presidente de El Marqués, Mario Calzada, se está pintando de azul. ¿Será? (PA, 2)

## BAJO RESERVA

**Nuevo gabinete municipal.** El día de hoy se espera que en conferencia de prensa se den a conocer los nombres de los funcionarios que acompañarán al hoy presidente municipal Marcos Aguilar. Con tan sólo dos días de anticipación, el edil electo presentará a los hombres y mujeres que lo acompañarán en la administración. Se ha comentado mucho algunos nombres que suenan para diferentes secretarías, muchos de ellos con experiencia en cargos públicos. Es también de todos entendido, las asignaturas más sensibles para la sociedad, como son la seguridad y los servicios públicos de quienes, se dicen, podrían llegar el general retirado, Rolando Hidalgo Eddy, para la policía capitalina y en el segundo caso, al joven político Chepo Saenz. Esperaremos la lista final el día de hoy. **Mauricio Cobo Urquiza.** Este joven, venido de familias netamente queretanas, dicen que podría convertirse en el secretario de Movilidad en el nuevo gobierno municipal. Muchas voces se han mostrado inquietas acerca del tema. Y es que cuando se habla sobre esto, las mayorías siguen refiriéndose al transporte público, asignatura que está facultada de regular sólo el gobierno del estado. Sobre este tenor, nos aseguran, Marcos Aguilar trae la firme intención de darle un lugar primordial al tema de la movilidad en el sentido de la peatonalización, uso de la bicicleta, espacios de estacionamiento y en general, todo lo que se refiere a la accesibilidad urbana. Hay que recordar que Mauricio Cobo Urquiza no es ajeno a estos temas, pues en el sexenio panista de Francisco Garrido Patrón, estuvo al frente del área de transporte cuando ésta formaba parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Noticias desde Sagarpa.** Como lo veníamos comentando, nos dicen que Paulina Escobedo, quien trabajaba en el área de relaciones públicas en el gobierno del estado, y después se convirtiera en funcionaria federal en la Secretaría de Desarrollo Social aquí en la delegación de Querétaro, dentro del programa de la Cruzada Nacional contra el Hambre, se acaba de integrar a la Secretaría de Agricultura en la ciudad de México. Nos comentan que la joven política queretana estará al frente de una dirección dentro de la Subsecretaría de Desarrollo Rural de la dependencia federal. **Sin tarjetas.** Nos comentan varios ciudadanos que han intentado comprar su tarjeta de prepago Red Q, que podían adquirir en las tiendas de conveniencia, así como en varios establecimientos comerciales, que desde hace varias semanas ya no la surten y por ende, ya no la venden. Aseguran que los empleados de las mismas tiendas argumentan es debido a que el tan criticado sistema de transporte Red Q tendrá cambios importantes una vez que entre Pancho Domínguez a la gubernatura. ¿Será? (EUQ, 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**ADELGAZAMIENTO. FRANCISCO DOMÍNGUEZ y MARCOS AGUILAR** han dicho que no se tentarán el corazón para hacer los ajustes necesarios al personal que actualmente labora en Gobierno del Estado y la administración capitalina. Son más de 800 empleados que cobran por honorarios en el Gobierno calzadista y 6 mil 500

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

trabajadores en Centro Cívico. Según han señalado algunos cercanos a los equipos que llegarán, en esta semana podrían irse a la calle más de mil personas. **Agua y tijera para una vida duradera. (PA, 1)**

## SIN CÓDIGO DE HONOR

Por Víctor López Jaramillo

El código de honor dice que en caso de desastre, el capitán debe ser el último en abandonar el barco y, si es preciso, hundirse con él. Sin embargo, la nueva generación de políticos queretanos parece desconocer los códigos de honorabilidad; son los primeros en huir y salvaguardar su patrimonio, sin importar quién se ahogue. No, no exagero. Desglosaré los casos donde se verá que los capitanes priístas carecen de honor y responsabilidad política, son los primeros en mandar al diablo a las instituciones. Comencemos por el caso más visible: derrotado su partido en las elecciones del 7 de junio, el gobernador con licencia, José Calzada Rovirosa decidió no concluir su periodo de gobierno, que termina hoy, solicitó licencia para integrarse al gabinete del Presidente. Una vez que el capitán Calzada abandona su barco, “Querétaro, gobierno de soluciones”, comienza el desmoronamiento del proyecto político en el poder ejecutivo estatal y en las municipalidades, cada miembro decide salvaguardarse y sobrevivir. Bajo el periodo del gobernador sustituto para esta cuarentena política, Jorge López Portillo, los índices de violencia se incrementan a tal grado que el gobernador en espera de asumir el poder, el panista Francisco Domínguez Servién, reclama y exige mayor atención para no heredar un desastre. Encuentra oídos sordos en el gobierno estatal. El sustituto, López Portillo, parece más preocupado por aparecer en eventos sociales y posar para su retrato en el Salón Gobernadores que en mantener el barco con rumbo. En el gobierno municipal de la capital queretana las cosas no van mejor. Tras la licencia de Roberto Loyola Vera para competir por la gubernatura, Luis Cevallos toma el mando como presidente interino. En una transición, a menos de 15 días de tener que entregar el mando al panista Marcos Aguilar, Cevallos solicita licencia por motivos de salud y Rafael Rodríguez Tolentino protesta como nuevo presidente municipal interino; así, se desata la inestabilidad. Comienza una guerra de declaraciones, de acciones sospechosas, de datos que indican que el priísmo preparaba su gran año de Hidalgo (ya sabe el dicho popular, querido lector, que —léase aquí un impropio— el que deje algo). Acusaciones sobre una camioneta blindada, cambios de uso de suelo, renunciadas de altos mandos y liquidaciones para gastar el presupuesto que no llegan. El caos y los abandonos políticos no terminan allí. Los diputados también contribuyeron al desorden político. Primero, el priísta Braulio Guerra Urbiola y el panista Apolinar Casillas, solicitaron licencia para irse a ocupar una diputación federal. No se llamó a suplentes. Después, Marco Antonio León Hernández se jubiló y tampoco se llamó a su suplente. Es decir, la máxima tribuna del estado no tuvo a tres representantes populares y la última sesión fue una fiesta privada entre los diputados. Al final, sólo 18 quedaron tras el receso. Se pusieron una gorra para la ocasión que decía: La última y nos vamos. Una pachanga total. Una falta de respeto hacia quienes dicen representar. En menos de dos meses habremos tenido tres gobernadores y tres presidentes capitalinos. Sesiones con sólo 22 de 25 diputados. Una inestabilidad que no se veía desde la revolución. Sin código de honor, los funcionarios que han abandonado su barco son la muestra del descrédito que tiene la clase política actual. En particular los priístas, pese a que su nombre lo diga, de institucionales no han tenido nada, sólo buscan asegurar su futuro personal y mandar al diablo las instituciones. (EUQ, 11)

## EL CALZADISMO Y EL AUTISMO POLÍTICO

Por Norberto Alvarado Alegría

El PRI de Querétaro está mal y peor cada día; no es sorpresivo, es el resultado de seis años de abandono y olvido, de haberse convertido en rehén del calzadismo, de relegarse de la vida política activa, de haber sido obligado a ser refugio de arribistas, oportunistas y panistas conversos y chambistas, que hoy regresan a sus orígenes y reniegan entre las sombras de su fingida militancia que les dio trabajo en el sexenio que hoy termina. En la sesión del

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Consejo Político Estatal del PRI en el 2011, cuando visitó el estado Humberto Moreira en su calidad de aspirante a la dirigencia nacional —hoy en desgracia y entonces apoyado fuertemente por Calzada—, entre los asistentes al evento, aparecieron sorpresivamente incorporados en la lista de consejeros políticos priístas, hombres y mujeres que también estaban en la nómina del gobierno estatal y que un par de años antes se confesaban pública y privadamente como panistas y renegaban del PRI, acusándolo como responsable de todas las desgracias del país. Lo sé, porque esa fue mi última sesión como secretario técnico del Consejo Político Estatal, cargo al cual me invitaron a separarme por instrucciones del entonces gobernador. Desde entonces hasta ahora, el PRI perdió casi todo electoralmente. En el 2012, cuando el exgobernador José Calzada estaba en su mejor momento, según los números de sus encuestas de popularidad, y cuando era su responsabilidad política absoluta, el PRI queretano perdió la elección de Presidente de la República, del senado, de la mayoría de los diputados federales y locales, los ayuntamientos de la zona metropolitana, y si bien en el papel se ganó la presidencia municipal de Querétaro, en los hechos el entonces candidato del PAN y hoy diputado federal Armando Rivera perdió la elección, más por la división y las luchas intestinas panistas, que por la campaña priísta, que logró poco menos de 15 mil votos de diferencia. Fue la crónica de una muerte anunciada para el 2015. Y así sucedió, en junio de este año el PRI de Calzada volvió a perder, pero ahora el golpe fue más duro. Se perdió la gubernatura, 12 de 15 diputaciones de mayoría del congreso local, tres de cuatro diputaciones federales, y 14 de 18 ayuntamientos. Las pocas victorias locales que se obtuvieron —7 en total—, fueron 6 en colación con otros partidos, y sólo una como PRI, sin incluir la diputación federal, lo cual demuestra los pésimos resultados electorales que produjo la falsa popularidad del exgobernador y las pésimas decisiones que se tomaron al interior del partido. Lastimosamente hoy, en medio del desastre provocado por las incapacidades, la inexperiencia y la soberbia de quienes cooptaron inútilmente el PRI queretano en el sexenio que termina, se intenta generar un alzado, por ellos mismos en contra de la militancia. Hoy, su única tabla de salvación es aferrarse a la dirigencia del PRI con la complacencia, la omisión o el desinterés de quien fue el candidato perdedor a la gubernatura, para tratar de imponer a uno de los peores cuadros del partido: Juan José Ruiz representa la derrota, la incapacidad, la soberbia y la corrupción del sexenio calzadista, su sola presencia disgrega y produce repudio entre la militancia, los sectores y la estructura territorial. Recordemos que llegó al gobierno estatal como un nini; que manejó irregularmente el millonario, pero fracasado programa estrella del sexenio “soluciones”; perdió ampliamente la elección del 2012, frente al rival más débil con tres mantas; como dirigente del sector popular ha brillado por su ausencia; se le ha mencionado en varios escándalos, en los que el consumo de alcohol ha sido eje central; y hoy inexplicablemente sostiene un nivel de vida que hace seis años ni siquiera soñaba. Quienes hoy lo promueven, se equivocarán una vez más. Basta preguntarle a los candidatos del 2015, y a la militancia en general, su apreciación sobre la labor que la dirigencia del sector popular jugó en su derrota al gobierno del estado, de los municipios y distritos. Por ello, la militancia priísta de Querétaro se ha pronunciado en contra de este alzado, que se intenta desde hace algunos días. La acción timorata de Mauricio Ortiz, hoy coordinador de los diputados locales, de renunciar a la dirigencia estatal del PRI, es la primera que intentará el grupo calzadista para apoderarse ilegítimamente del partido, que hoy ven como su refugio ante la sequía de cargos públicos, intentarán hacer de él, un espacio de protección política para las irregularidades que irán apareciendo con los días del nuevo gobierno panista. El gobernador Francisco Domínguez y su equipo, tendrán la responsabilidad de cumplir lo que ofrecieron y limpiar el gobierno estatal. El grupo calzadista se aferra al poder que perdió por sus propias incapacidades, sus adeptos —más por intereses económicos que políticos— padecen de autismo político, manifiestan todos sus síntomas. Como cualquier autista, ríen sin tener motivos aparentes para hacerlo; actúan como si estuvieran sordos; no tienen ninguna apreciación del peligro; habitan un mundo propio y falso, que no es el mismo de la militancia del PRI en Querétaro, que aspira a recuperar su partido. Ojalá la dirigencia nacional del PRI, esta vez, sepa escuchar a los queretanos. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2015

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Si tienes  
de 14 a 17 y  
de 18 a 23 años



El Instituto Electoral del Estado de Querétaro  
te invita a participar en el

concurso de ensayo  
"México  
y su ciudadanía"

con el objeto de fortalecer la cultura democrática y la  
educación cívica, promoviendo el conocimiento y la  
investigación por parte de los ciudadanos.

Recepción de proyectos hasta el 15 de octubre

••• Premios •••

Por cada categoría se premiará al  
primero, segundo y tercer lugar, de la siguiente manera:

1er. lugar

\$15,000.00 (Quince mil pesos 00/100 m.n.)

2do. lugar

\$10,000.00 (Diez mil pesos 00/100 m.n.)

3er. Lugar

\$5,000.00 (Cinco mil pesos 00/100 m.n.)

El primer lugar de cada categoría, será publicado en la revista  
"Expresiones" que edita el Instituto Electoral del Estado de  
Querétaro.

Consulta la convocatoria en [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx)

ó llama al teléfono:

(442)101 98 00, extensiones 1119 y 1169.

Tu participación hace la democracia

Si tienes  
de 14 a 17 y  
de 18 a 23 años



El Instituto Electoral del Estado de Querétaro  
te invita a participar en el

concurso de ensayo  
"México  
y su ciudadanía"

con el objeto de fortalecer la cultura democrática y la  
educación cívica, promoviendo el conocimiento y la  
investigación por parte de los ciudadanos.

Recepción de proyectos hasta el 15 de octubre

••• Premios •••

Por cada categoría se premiará al  
primero, segundo y tercer lugar, de la siguiente manera:

1er. lugar

\$15,000.00 (Quince mil pesos 00/100 m.n.)

2do. lugar

\$10,000.00 (Diez mil pesos 00/100 m.n.)

3er. Lugar

\$5,000.00 (Cinco mil pesos 00/100 m.n.)

El primer lugar de cada categoría, será publicado en la revista  
"Expresiones" que edita el Instituto Electoral del Estado de  
Querétaro.

Consulta la convocatoria en [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx)

ó llama al teléfono:  
(442)101 98 00, extensiones 1119 y 1169.

Tu participación hace la democracia



## PAN pide a PGJ resolver denuncias de ex candidato

Arlene Patiño  
EL ECONOMISTA

EL REPRESENTANTE del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Martín Arango García, advirtió que el ex candidato del Partido Nueva Alianza a la presidencia municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, cuenta con cuatro denuncias penales ante autoridades locales, por lo que hay elementos para que no participe como candidato en la elección extraordinaria.

Arango García pidió que éstas se resuelvan de inmediato, pues las denuncias se realizaron por la presión que recibieron algunos votantes el pasado 7 de junio para sufragar a favor del ex candidato.

“Actualmente existen cuatro denuncias presentadas ante el Ministerio Público por los acontecimientos de la jornada electoral en Huimilpan, por lo que exhortamos a la procuraduría del estado a que realmente investigue lo que está sucediendo, ya que estas denuncias tienen en algunos casos más de tres meses de haberse levantado y ninguna de ellas ha tenido o ejercido alguna acción”, denunció Arango García.

Tras el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro para anular la elección, el representante del PAN ante el IEEQ solicitó que se envíe la información a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales a fin de que determine si habría alguna responsabilidad en contra de Juan Guzmán.

[arlene.patiño@eleconomista.mx](mailto:arlene.patiño@eleconomista.mx)

## INE actualizará lista nominal en Huimilpan

Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) indicó que en caso de que efectivamente se realicen elecciones extraordinarias en Huimilpan, se actualizará la Lista Nominal, con base a los requerimientos que al respecto, se reciban del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Recordó que en las elecciones de 7 de junio, la Lista Nominal se creó al corte de los movimientos registrados al 15 de mayo, y que mientras tanto, el padrón electoral continúa con actualizaciones, con base a la presencia de ciudadanos en los módulos respectivos.

Además de la solicitud del IEEQ, también es necesario conocer la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que confirme o rechace la necesidad de invalidar los resultados en Huimilpan.

“Estaremos atentos a todo lo que se determine de esta elección extraordinaria... Dependiendo de las condiciones que establezca en este caso, tanto la convocatoria que el IEEQ expida y las condiciones técnicas del Registro Federal de Electores a nivel nacional y sobre todo, los trabajos que realizamos todos los días en nuestros módulos de atención ciudadana”.